Décembre 2020



Prot. N° 02/BI/20 Curia Generalizia

BULLETIN D'INFORMATION - N° 194

Dom Erik Varden

Après avoir été nommé évêque de Trondheim (Norvège) en octobre de l'année dernière, **Dom Erik Varden** (Mt. St. Bernard) a obtenu une période de congé en raison d'un grande fatigue. Ayant retrouvé son bien-être, il a hâte de reprendre sa tâche pastorale. La consécration épiscopale aura lieu à Nidarosdomen le 3 octobre 2020.

http://www.katolsk.no/nyheter/2020/07/bispevigsel-i-trondheim-3-oktober

Informations

Le bulletin d'information n^{\circ}193 reprenant les nouvelles parues sur le Site entre le mois de janvier et le mois de juin 2020 peut être téléchargé à la rubrique :

« Informations / Bulletins ». http: Bulletins d'Information

Le bulletin nécrologique 2020-1 peut être téléchargé à la rubrique : « Informations / Bulletins

Nécrologiques».

http: Bulletins nécrologiques

Un documentaire en ligne montre la vie des moines Trappistes en Ouganda

Tilburg/Kijonjo - À l'occasion de la fête de saint Benoît, l'abbaye de Koningshoeven/Tilburg (NL), en coopération avec sa maison-fille ougandaise, lance le film documentaire en ligne **"Les moines de Kijonjo"**. Un site web interactif présentera les histoires de vie uniques des moines de la maison-fille ougandaise, l'abbaye Notre-Dame-de-Victoria. En tant que spectateur, vous serez plongé dans la routine quotidienne de la vie monastique et en apprendrez davantage sur les défis personnels des moines. De plus, la foi chrétienne est rendue visible dans le contexte africain.

Saint Benoît

Saint Benoît a vécu de 480 à 547 et est considéré comme le père de la vie monastique dans l'Église Occidentale. La Règle de Saint Benoît donne forme et substance à la vie des monastères trappistes à travers le monde.

Film documentaire en ligne

Dans "Les Moines de Kijonjo", le spectateur fait connaissance avec les Trappistes de Kijonjo. Dans ce monastère, situé dans le sud-est de l'Ouganda, 24 moines Africains de 5 nationalités différentes vivent ensemble dans le silence, la simplicité et la solidarité. A travers des vidéos, des textes et des photos, une image honnête de la vie monastique africaine et des défis personnels qu'elle implique est dessinée ; pourquoi décidez-vous de devenir moine ? Que signifie cette décision pour vous en tant qu'individu ? Quel rôle les différences tribales jouent-elles au sein du monastère ?

Des extraits du film documentaire sont maintenant disponibles sur le site web. Le film entier sortira ultérieurement.

Veuillez consulter le site : www.monksofkijonjo.com

Gethsemani

Le 11 juillet 2020, à la fin de son deuxième mandat abbatial, **Dom Elias Dietz** a été réélu Abbé de **Gethsemani** (USA) pour un nouveau mandat de six ans.

Spencer

Le 23 juillet 2020, au terme du mandat abbatial de Dom Damian Carr, la communauté de Spencer (USA) a élu comme abbé **Père Vincent Rogers** pour un mandat de six ans.

Dom Vincent est né en 1952 à Santa Monica (USA). Il est entré à Spencer en 1977, a fait profession solennelle en 1986 et a été ordonné prêtre en 2010. Au moment de son élection, il était cellérier de la Communauté.

Humocaro

Le 25 juillet 2020, à la fin de son deuxième mandat abbatial, **Mère Paola Pavoletti** a été réélue abbesse de Nuestra Señora de Coromoto - Humocaro (Venezuela), pour un mandat à durée non déterminée.

Experientia

Un Programme pour réfléchir et partager Projet approuvé par le Chapitre Général de 2017



Volume Supplémentaire – Résponses https://www.ocso.org/formation/experientia/?lang=fr

Les textes sont dans la langue originale des auteurs.

Prairies

En septembre 2019, la Communauté des **Prairies** (Canada) a pris la décision de supprimer le monastère. Les deux frères restants en résidence ont été transférés à Notre Dame de Lourdes, Manitoba.

Leur nouvelle adresse : Abbaye Notre Dame des Prairies 17, Rue Chanoinesses C.P. 490 Notre-Dame-de-Lourdes, MB ROG 1M0 CANADA

Tel: 1 -204- 248- 2877

Pas de fax

Adresse mail: manucott@hotmail.com

Rivet

FAITES SAVOIR ...

Que l'Abbaye Sainte Marie du Désert, approchant de l'étape finale de sa fermeture, Dom Pierre-André Burton, Abbé de l'Abbaye Saint-Marie du Désert, a informé les filiations de cette Abbaye de la nécessité de rechercher une autre Maison-Mère pour rester affilier à l'Ordre.

Comme le Chapitre Général ne sera pas en session avant septembre 2021, le 6 juillet 2020 le Chapitre Conventuel de l'Abbaye Sainte-Marie du Rivet, une filiation de Sainte-Marie du Désert, a voté pour changer immédiatement de filiation, et a demandé à être accepté dans la filiation de l'Abbaye de N.-D. des Neiges, au diocèse de Viviers en France.

Le 11 juillet 2020, le Chapitre Conventuel de l'Abbaye Saint-Marie du Désert a exprimé à l'unanimité son consentement à cette décision. Le 8 mars 2020, le Chapitre Conventuel de l'Abbaye de Notre-Dame des Neiges avait accepté à l'unanimité la possibilité de la filiation de l'Abbaye de Sainte-Marie du Rivet puisque la Communauté de Sainte-Marie du Désert ne pouvait plus continuer son service.

L'Abbé Général et son Conseil, lors de leur réunion du 21 août 2020, ont accepté à l'unanimité la décision de l'Abbaye Sainte-Marie du Rivet d'être affiliée à l'Ordre par la paternité de l'Abbaye de Notre-Dame des Neiges.

Nonobstant toute disposition contraire, cette décision prend effet immédiatement, quoique sujette à révision lors du prochain Chapitre Général.

Casa Generalizia Trappisti Rome, Italie 21 août 2020

Dom Eamon Fitzgerald, ocso Abbé Général

Zama Fitzgerold

Pour Votre Information et Vos Prières

Le 1er juillet 2020, la Congrégation pour les Instituts de Vie Consacrée et les Sociétés de Vie Apostolique a décrété (Prot. n. 3022 / 2020) que le **Prieuré Sainte Marie du Jassonneix à Meymac** de l'Ordre Cistercien de la Stricte Observance a été supprimé.

La documentation relative à cette suppression a été présentée à la Congrégation par l'Abbé Général et son Conseil le 7 février 2020. Le décret a été signé le 1er juillet 2020, mais n'a été publié que le 10 août 2020.

La stabilité de chaque membre de la Communauté de Meymac est revenue à la Communauté fondatrice, le Monastère N.-D. de La Coudre (Laval). La situation de la propriété et de tous les autres aspects essentiels pour la suppression ont été établis selon les Constitutions et le Droit Canon.

Pour Votre Information et Vos Prières

Le 3 juillet 2020, la Congrégation pour les Instituts de Vie Consacrée et les Sociétés de Vie Apostolique a décrété (Prot. n. 2481 / 2020) que **l'Abbaye Notre-Dame du Sacré-Cœur de Chambarand** de l'Ordre Cistercien de la Stricte Observance a été supprimée.

La documentation relative à cette suppression a été présentée à la Congrégation par l'Abbé Général et son Conseil le 12 février 2020. Le décret a été signé le 3 juillet 2020, mais n'a été publié que le 10 août 2020.

La stabilité de chaque membre de la Communauté de Chambarand avait été soigneusement préparée au préalable. La situation de la propriété et de tous les autres aspects essentiels pour la suppression ont été établis selon les Constitutions et le Droit Canon.

La Oliva

Le 2 septembre 2020, le siège abbatial du monastère de La Oliva (diocèse de Pamplona, Espagne) étant vacant en raison du décès de Dom Isaac Totorica, la communauté a élu **Dom Francisco Javier Urós Murillo** comme nouvel abbé pour un mandat de six ans.

Dom Francisco Javier est né en 1963 à Pamplona (Espagne). Il est entré à La Oliva en 1993, a fait sa profession solennelle en 1999 et a été ordonné prêtre en 2019. Il est allé à Las Escalonias, fondation de La Oliva et était Supérieur depuis 2016. Au moment de son élection, il était Prieur titulaire de la communauté de Las Escalonias.

Viaceli

Le 25 août 2020, la Congrégation pour les Instituts de Vie Consacrée et les Sociétés de Vie Apostolique (CIVCSVA) a nommé **Dom Roberto de la Iglesia Pérez**, Abbé de l'Abbaye San Pedro de Cardeña (Espagne) comme **Commissaire Apostolique** de **l'Abbaye de Santa María de Viaceli, Espagne**.

En tant que Commissaire Apostolique, **Dom Roberto** a plein pouvoir de gouvernement sur la Communauté de Viaceli.

Bon anniversaire, Père Guy!

Ce 6 septembre 2020, **Père Guy Desclaux, de Désert (France), a eu 100 ans. Père Guy** est né à Gamarde, France, le 6 septembre 1920. Entré à Désert en 1941.

Merci à Père Guy pour le beau témoignage de sa fidélité!

Ordo 2020-2021

La version latine de l'**Ordo 2020-2021** est désormais disponible sur le Site Web et téléchargeable au format PDF : (« Ressources / Liturgie / Ordo »).

Merci à Père Justin de Genesee!

Newsletter Formation

La **Newsletter n°26** du Secrétaire Centrale à la Formation peut être téléchargée sur la page « Newsletter » de la rubrique « Formation »:

Formation/Newsletter

Orval

Le 1 octobre 2020, Dom Nathanaël Koninkx, abbé de Westmalle (Belgique) et Père Immédiat d'Orval, a nommé le **Père Bernard-Joseph Samain** Supérieur ad nutum d'Orval.

Dom Bernard-Joseph est né en 1947 à Graux (Belgique). Il est entré à l'abbaye d'Orval en 1970, a fait profession solennelle en 1976 et a été ordonné prêtre en 1983.

Ordination épiscopale de Mgr Erik Varden

Le 3 octobre 2020, Dom Erik Varden (Mt. St. Bernard, Grande Bretagne) a été ordonné évêqueprélat de Trondheim, en Norvège

https://www.ocso.org/2020/10/03/episcopal-ordination-of-bishop-erik-varden/?lang=fr https://youtu.be/Se6TZ40Athq

Désert

FAITES SAVOIR

L'**Abbaye Sainte-Marie du Désert** a été officiellement supprimée par le vote de l'Abbé Général et de son Conseil, agissant au nom du Chapitre Général (ST 44.2.B), le 28 septembre 2020. La date effective de fermeture est le 3 octobre 2020.

Toutes les formalités demandées par les Constitutions pour la suppression d'une Communauté de moines ont été remplies. Le Saint-Siège a accordé la permission nécessaire pour l'acte d'administration extraordinaire concernant la propriété et les bâtiments monastiques, le 4 septembre 2020 Prot. n° 45774/2020.

Prairies

FAITES-LE SAVOIR

L'**Abbaye Cistercienne N-D des Prairies** a été officiellement supprimée par le vote de l'Abbé Général et de son Conseil agissant au nom du Chapitre Général (Cst 82,2) le 23 septembre 2020. La date effective de la fermeture est le 9 octobre 2020.

Toutes les exigences des Constitutions pour la suppression d'une communauté de moines ont été remplies. L'autorisation nécessaire pour l'acte d'administration extraordinaire concernant la donation des bâtiments monastiques à l'Eglise Copte de Saint Mark, Winnipeg Manitoba, a été accordée par l'Abbé Général et son Conseil au nom du Chapitre Général St 42,2.B (Prot. № 758.20), le 28 septembre 2020.

Mount Melleray

POUR VOTRE INFORMATION

Le Chapitre Conventuel de l'**Abbaye de Mount Melleray** a répondu aux efforts du Chapitre Général de 2017 pour organiser la Paternité des Communautés, dont la ligne traditionnelle de Paternité avait été modifiée, en demandant à être une Maison Fille de l'Abbaye de Bolton.

Le Chapitre de 2017 avait assigné Mount Melleray à l'Abbaye du Val Notre Dame. En plus de la Visite Régulière de l'Abbé du Val Notre Dame, d'autres rencontres entre les Communautés ont été organisées. Le Chapitre Conventuel du Val Notre Dame a conclu que leur fragilité ne leur permettait pas d'accepter la responsabilité d'une Communauté géographiquement éloignée et d'une autre culture.

À la demande de l'Abbaye de Mount Melleray, le Chapitre Conventuel de l'Abbaye de Bolton a accepté la responsabilité d'être la Maison Mère de l'Abbaye de Mount Melleray, et ainsi Dom Michael est le Père Immédiat.

Puisque la relation entre la Maison Mère et la Maison Fille est fondamentale dans l'Ordre, plutôt que de retarder jusqu'au prochain Chapitre Général pour finaliser cette relation, l'Abbé Général et son Conseil agissant au nom du Chapitre Général (C. 82.2) ont approuvé le changement selon lequel la Paternité de l'Abbaye de Mount Melleray est maintenant sous la responsabilité de l'Abbaye de Bolton.

La date d'entrée en vigueur de ce changement est le 28 septembre 2020.

La Oliva

Dom Francisco Javier Urós Murillo a été élu Abbé de La Oliva (Espagne) le 2 septembre 2020. La bénédiction abbatiale a eu lieu le 7 octobre.

Zundert

Le 12 octobre 2020, la communauté de Zundert (diocèse de Bréda, Pays-Bas) a élu comme Abbé **Dom Guido Van Belle** pour un mandat à temps déterminé.

Dom Guido est né à Ninove (Belgique) en 1959 ; il est entré à Zundert en 1995, a fait profession solennelle en 2001 et a été ordonné prêtre en 2005. Au moment de son élection, il était supérieur ad nutum de Zundert depuis 2017.

Spencer

POUR VOTRE INFORMATION

Dans un effort pour mieux servir leurs responsabilités pastorales, le Chapitre Conventuel de l'Abbaye N.-D. de Bellefontaine a jugé nécessaire de demander que l'**Abbaye Saint-Joseph (Spencer)** s'inscrive dans la tradition d'une autre Communauté qui partage leur perception de la voie monastique et dont l'Abbé peut être leur Père Immédiat.

Le Chapitre Conventuel de l'Abbaye de Saint-Joseph a demandé à être inclus comme Maison Fille de l'Abbaye de Notre-Dame de Genesee. Le chapitre conventuel de Genesee a accepté la responsabilité d'être Maison Mère de l'abbaye de Saint-Joseph (Spencer).

La relation entre la Maison Mère et la Maison Fille est la structure de base de l'Ordre, c'est pourquoi l'Abbé Général et son Conseil agissant au nom du Chapitre Général (C.82.2) ont approuvé le changement de la Paternité de l'Abbaye de St Joseph (Spencer) à Abbaye de Notre Dame de Genesee

La date effective de ce changement est le 30 septembre 2020.

Novo Mundo

Dom Bernardo Bonowitz, Abbé de Nossa Senhora do Novo Mundo (diocèse São José dos Pinhais, Brésil), pour raison de santé a donné sa démission à l'Abbé Général (Cst 40). Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 1er octobre 2020.

Le 18 octobre 2020, Dom Gerard D'Souza, Abbé de Our Lady of Genesee (diocèse de Rochester N.Y., USA) et Père Immédiat de Novo Mundo, a nominé **Père Gabriel Augusto Vecchi** Supérieur ad nutum de Nossa Senhora do Novo Mundo.

Dom Gabriel est né à Santo André (São Paulo, Brésil) en 1978. Il est entré à Novo Mundo en 2000 et a fait profession solennelle en 2005 et a été ordonné prêtre en 2015. Au moment de sa nomination, il était Prieur de la communauté.

Ordo 2020-2021: version anglaise

Une version <u>anglaise</u> de l'Ordo 2020-2021 est désormais disponible sur le Site Web et téléchargeable au format PDF (« <u>Ressources / Liturgie / Ordo</u> »): Ordo EN 2020-2021

Rochefort

Le 06 novembre 2020 : Père Pierre Bihin

Né en 1949 à Bruxelles (Belgique), il est entré à Rochefort en 1968, a fait profession solennelle en 1975 et a été ordonné prêtre en 1990. Il était âgé de 71 ans, ayant 48 ans de profession monastique et 30 ans de sacerdoce.

Zundert

Dom Dom Guido Van Belle a été élu Abbé d'Abbaye Maria Toevlucht (Zundert, Pays Bas) le 12 octobre 2020. La bénédiction abbatiale a eu lieu le 13 nobembre.

Vitorchiano

Plusieurs sœurs de la communauté de Vitorchiano (Italie) ont été testées positives pour Covid-19. Un groupe de 11 sœurs infectées et isolées en premier chez l'hôtellerie ; un autre groupe de jeunes professes et novices, au noviciat ; quatre autres sœurs dans un endroit isolé de la communauté. Elles suivent les procédures requises.

Nous les recommandons à vos prières avec tous ceux qui souffrent au milieu de cette pandémie.

Liturgie

Il est possible de télécharger le choix des lectures d'Ecriture Sainte de l'Abbaye de Genesee pour les offices de Vigiles, Laudes et Vêpres, et Sexte (année liturgique 2020-2021) sur la page : "Ressources" / "Liturgie"/ "Lectionnaire cistercien"

Ces documents sont en anglais et il n'y a pas de traductions disponibles.

Décès de Mgr Henri Teissier, archevêque émérite d'Alger (1988-2008)

Mgr Henri Teissier est décédé aux premières heures de ce matin, mardi 1er décembre 2020. Né à Lyon en 1929, après des études au séminaire de Paris et des études d'Arabe au Caire, il a été ordonné prêtre à Alger en 1955. Il a été nommé évêque d'Oran en 1973, puis coadjuteur à Alger en 1981. En 1988, il a succédé au cardinal Duval comme Archevêque d'Alger, où il est resté jusqu'à sa démission en 2008 pour raisons d'âge. Il a passé le reste de sa vie entre la France et l'Algérie. Il meurt à Lyon des suites d'un accident vasculaire cérébral.

Mgr. Teissier a donné 65 ans de sa vie à l'Algérie dans l'évangélisation, le dialogue inter religieux, la prière et l'accompagnement spirituel, menés dans un contexte politique et social très difficile et troublé, surtout pendant la décennie noire des années 90. Beaucoup d'entre nous le connaissent par son association avec les frères de Tibhirine. **Mgr Teissier** se rendait fréquemment au monastère pour prier et partager avec les frères en communauté et individuellement pendant la période qui a précédé leur enlèvement. Après leur mort, il a promu la cause de leur béatification et a pu être présent pour la béatification des 19 martyrs d'Algérie à Oran le 8 décembre 2018.

Même si sa vie a été menacée à de nombreuses reprises, **Mgr Teissier** a choisi de continuer à vivre en Algérie, témoignant de son profond désir de construire la fraternité et la paix à l'école du Christ. Qu'il repose en paix. (Voir : Nouvelles du Vatican - internet, 1er décembre 2020).

Extrait d'une lettre de «Atlas»

Le 02/12/2020, à 02.31, Frère Nuno a écrit :

Bonjour à vous tous qui m'avez écrit...

Je viens d'arriver de Rabat, et demain dans la journée ce sera difficile pour moi de trouver du temps pour vous écrire. Ainsi je le fais tout de suite pour vous dire que nos Frères Jean-Pierre (Prieur et ancien) et José Luis sont hospitalisés depuis hier dans la Clinique Pasteur à Rabat.

Frère Antoine est au monastère ainsi qu'André et moi, et un hôte de passage (en temps sabbatiques).

Quant à nos trois frères, ils sont dans une situation stable pour le moment, c'est-à-dire avec traitement pour soigner des infections pulmonaires révélées grâce aux scanners thoraciques qu'ils avaient fait à l'Hôpital de Midelt, lundi après-midi. (Le Père Prieur 55% du poumon atteint, José Luis : 45% et l'ancien : 25%).

J'ai parlé personnellement avec le majeur du service à Rabat, hier à 15h00 qui m'a informé que tous les trois étaient bien (dans la mesure du possible) sans besoin de respiration artificielle et dans l'attente d'un bilan plus complet.

Le diagnostic, pour le moment : suspections de Covid-19...

Les protocoles de la Délégation de la Santé de notre région obligent l'ihospitalisation hors de Midelt pour ces cas. Les trois sont des patientes à risque à cause d'autres problèmes de santé chroniques.

Merci pour votre amitié et votre prière

Que Dieu vous bénisse. Votre frère Nuno de Sao José.

Palacoulo

Le jour de la Solennité de l'Immaculée Conception de la Vierge Marie, **la communauté de Santa Maria Mãe da Igreja** (Palaçoulo, Portugal) a commencé sa vie régulière dans celle qui va devenir l'Hôtellerie du Monastère.

Maison Généralice

Le 11 décembre, chaque membre de la Communauté de Viale Africa 33, a reçu un document du "Sistema Sanitaria Regionale ASL Roma 2" déclarant que chacun d'entre eux était exempt du virus ! La guarantaine a commencé le 7 novembre et s'est terminée le 11 décembre.

Chacun d'entre nous a subi trois fois le test de dépistage par écouvillonnage : Le Père Maximilianus présentait des symptômes du covid : une toux, des problèmes respiratoires et a été testé positif. Toute la Communauté a alors été testée. À la fin de la quarantaine du Père Maxi, nous avons subi le test et Frère Javier et Père Antonius ont été testés positifs mais sans symptôme. À la fin d'une autre quarantaine, nous avons été testés : Frère Javier et Mère Rachel ont alors été testés positifs, mais sans symptômes. Le 9 décembre, nous avons tous été testés et deux jours plus tard, nous avons été déclarés indemnes du virus !

Newsletter Formation

La Newsletter n°27 du Secrétaire Centrale à la Formation peut être téléchargée sur la page « Newsletter » de la rubrique « Formation »: Formation/Newsletter
